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.„Целинная эпопея иа этой 

земле еще раз показала всему 

миру благороднейшие нравст

венные качества советских лю

дей. Она стала символом без

заветного служения Родине, ве-

.1ИКИМ свершением социалисти

ческой эпохи, 

Л. И. БРЕЖНЕВ 

Репортаж 

с читательской 

конференции 

ЯРКИМ, ' запоминающимся со
бытием в лсизни нашего вуза ста
ла состоявшаяся 30 ноябри чита
тельская конференция политехн!!-
ков. В центре ее внимания новая 
книга Леонида Ильича Брежнева 
«Целина». 

Участники сегодняшней конфе
ренции — лреподаватс.чн, студен
ты, рабочие, инаженеры, партий
ный, комсомольский и профсоюз
ный актив Политехнического 
института. Среди них и те, 
кто обживал бескрайнюю степь и 
растил хлеб на ее покоренных 
просторах. Это старшее поколе
ние. Рядом с ветеранами целин
ной эпопеи — молодежь, студен
ты разных факультетов, бойцы, 
студенческих строительных отря
дов, прошедшне боевое крещение 
в горячих буднях студстроя, в 
целинных сельхозотрндах. Имен
но поэтому на конферен-

«Целина» учит, зовет к действию 
ции ощущалась взволнован
ность, занитересованиость чи
тателя активного, внимательно
го, принимающего близко к, сер
дцу все мысли и рекомендации, 
содержащиеся в главах книги 
Л. И, Брежнева «Целина». 

Открыл конференцию секретарь 
партийного комитета профессор 
Ю. С. Васильев. Во вступитель
ном слове ои подчеркнул акту
альность, огромное практическое 
значенпе «Целины» как руковод
ства к действию на основе обоб
щения исторического опыта рабо
ты партии и народа. 

В выступлении зам. секре
таря парткома, доцепта Л. Н, 
Жуковой было отмечено, что ей 
как преподавателю истории 
КПСС, эта книга помогла 
глубже осмыслить целинную 
эпопею в лстоппси Советского 
государства. Являясь закономер
ным продолжением «Малой зем
ли* и «Возрождения», повое про
изведение Леонида Ильича глу
боко раскрывает героику трудо

вых будней социалистического 
общества. Книга содержит бога
тый материал о методах работы 
партийного руководителя, в ней 
раскрыт опыт воспита!И1я доверия 
к людям, опыт человеческого об
щения. В этом смысле книга ин
тересна для всех категорий ра
ботников нашего института: для 
студентов-будущих инженеров, 
для партийных, профсоюзных, 
комсомольских активистов, для 
руководителей служб и отделов, 
Очеиь злободиешю звучат со 
страниц книги размышления о 
ключевой задаче — бережном, 
рациональном использованпи все
го, чем мы располагаем. С;1едует 
отметить, что именно этп попро-
ся подняты Леонидом Ильичом 
на состоявшемся ноябрьском Пле
нуме ЦК КПСС. 

Конференция продолжается. Пе
ред участниками выступает зав, 
кафедрой политэкономии доцент 
И. И. Осинин, Он обращает вни
мание на ценность книги Л, И. 
Брежнева, на то, что опа застал-
ляет задуматься о себе, о своем 

месте в жизня. дает пии1у для 
размышлений о судьбах Родины, 
о вел1пшй силе идей социализма 
и. коммунизма. 

Аплодисментами встречены вос
поминаипя участников оевоепня 
целины профессора В. И. Теле-
шеаа, ст. библиотекаря Л, К. 'Ти
мофеевой, а также комиссаров 
строительных студенческих отря
дов Андрея Гаврилова и Валерия 
Воронина. Тепло были восмргшя-
ты отзывы о «Целине» директора 
фундамеитальпой библиотеки 
И. К. П,'1емнек и доцента ФАУ 
П. К. Малышева. 

Конференция подошла к концу. 
Она отличалась активным интере
сом, живым характером развер
нувшегося обсуждения. Атмосфе
ра ее, настроение участников еще 
одно подтверждение высокой 
гражданской оценки читателями 
книги Леонида Ильича Брежнева, 
которая помогает нам лучше изу
чить опыт нстории, задачи сов
ременности. 

К. ДАНИЛОГОРСКИЙ. 
наш корр. 

ЗА ХОРОШУЮ 

КНИГУ! 
К этим словам земледельцев-

Казахстана, которые обратились 

с коллективным письмом к автору 

книги «Целина», Генеральному 

секретарю нашей партии, Пред-. 

седателю Президиума Верховного 

Совета СССР товарищу Леониду 

Ильичу Брежневу, в душе при

соединились все советские люди. 

Звучали эти слова н в третьем 

корпусе общежития, где 28 нояб

ря состоялось обсуждение 

«Целины» политехниками. 

С докладом, показывающим 
большую историческую и художе
ственную ценность книги Л. И. 
Брежнева, выступил студент 

440-й группы Б. Гуницкий. 
Впечатлениями от прочитанного, 
мыслями и планами, которые ро
дились в результате знакомства 
с «Целиной», поделились студен-. 
ты А. Акиамбеков, В. Воронин и 
другие. 

Горячее участие приняли в 
обсуждении новой книги Леони
да Ильича и преподаватели ка
федры' политической экономии' 
Н. В, Климин и Т. А. Окуневич. 
Опи говорили о том, как глубоко 
раскрыла она опыт партии в ре-
пгенин глобальных задач, богатый 
опыт воспитания нового челове
ка, внимательный подход к решет 
нию сложных политических и хо
зяйственных проблем. 

Особенно ярким и волнующим 

было выступление Н. Б. Климипа, 

который рассиазал студентам о 

своей поездке в 1957 году на 

целинные земли, о людях, 

встреченных тогда в колхозах, 

как они поднимали целину, а це

лина поднимала их, 
Г. ПЕТРОВ, 

наш корр. 

СЛУШАЛИ 

С ВОЛНЕНИЕМ 
Есть события в жизин каждого 

из нас, которые ие проходят бес
следно, которые оставляют след 
в нашей памяти, горячо воспри
нимаются нашими сердцами. Та
ким событием для студентов ме
ханико-машиностроительного фа
культета, проживающих в девя
том корпусе общежития, явилось 
обсуждение книги Леонида Ильи
ча Брежнева «Целина». Оио бы
ло организовано совместно с ка
федрой политэкономии. 

Очень интересно и живо рас
сказали нам преподаватели К. И. 
Капустина и К, А, Виноградов, 
побывавшие в 1957 году на 
уборке хлеба в Красноярском 
кряе, об этом периоде целинной 
эпопеи. 

В этот вечер равнодушных не 
было. Все выступавшие студенты 
— Д, Семенов и Э, Алиев из 
группы 341/2, Г.Балкиз 341-й, 
А. Белов и А, Кифепко (344 гр,), 

а также многие другие реоята го
ворили горячо, с чувством гордо
сти и патриотизма за великие 
свершения нашего парода, дос
тигнутые под руководством Ком
мунистической партии. 

Современность, злободневность, 
идейную целенаправленность это
го произведения отмечал студеит 
Л. Сочинский из 241/4 группы, В 
своем выступлении он подчерк
нул задачи . студеитов-политех
ников. Одна нз нпх — это быст
рая качественная сельскохозяйст
венная кампания, проводимая в 
хозяйствах Ленинградской облас
ти, 

1/ НПГА Леонида Ильича Бреж-
• непа «Целина», отличаю
щаяся простотой изложения, вы
соким идейным содержанием, 
конкреаными практическими ука
заниями к разрешению крупней
ших организационных и полити
ческих вопросов, эта книга 
является руководством к дей
ствию, источником неиссякаемой 
энергии в повседневной жизии. 

Н.ЛАРИОНОВ, 
зам. председателя студсовета 

9 корпуса 

С ЧУВСТВОМ 

вмтАРиости 
«Достойно ответим на Поста

новление ЦК НПСС и Совета Ми
нистров СССР об усилении внима
ния к нуждам участнике^ Вели* 
ной Отечественной войны!» — 
решили ветераны во1шы Поли
технического института. 

С большим волнением и чувст
вом благодарности читал каждый 
из более чем полутысячного со
става ветеранов Великой Отечест-
вепйой войны это глубоко гуман
ное Постановление. Особенна 
важным для нас, прошедших же
стокое горнило войны, проливших 
кровь на полях сражений, и от-
давнгих все свои силы восстанов
лению советской страны, является 
вниманием к труду ветеранов, 
уважительное отношение к их 
опыту, мудрости бывших бойцов, 
оценка их вклада п общее, дело 
воспитания молодого поколения. 

Совет ветеранов Великой Оте
чественной войиы на своем засе
дании 28 нояоря горячо одобрил 
Погтаповлекие партии и прави
тельства. Все выступавшие това
рищи говорили о своевременном 
появлении этого док̂ ^мента и вы
разили надежду, что партком, 
местком и авшиистрация инсти
тута приступят к немедленной 
реализаппи содержащихся в н̂ ем 
указаний. 

Ожидая помощи и подд&ржки в 

наших делах и заботах, мы в то 

же время считаем себя обязанны

ми достойно ответить па поддерж

ку и помощь добросовестным тру

дом, на заботы о наших нуждаХ, 

внимание к нашим прошлым рат

ным заслугам — еще большим 

вниманием к студенчеству, комсо

молу, будущим инженерам, твор

цам науки, которых сейчас рас

тим и воспитываем. 

Н. ВЕЛИКАНОВ, 
профессор, член Совета вете
ранов войны института 

Собрался профсоюзный актив... 

На снимках: выступает предсе
датель месткома института П. И. 
Столяров (слева), В зале заседа
ний (справа). 

Фото в, СЕРЯКОВА 

ОО НОЯБРЯ состоялось собрание профсоюзного ак-
^^ тива сотрудннков института. С отчетным докла
дом об основных итогах работы профсоюзной организа
ции за 1977—1978 год выступил председатель местко
ма института П. И. Столяров. В обсуждении доклада 
приняли участие председатель профбюро ЭлМФ А, Б. 
Новгородцев, председатель профбюро ОКБ ТК В. И. 
Миронов, член комиссии общественного контроля мест
кома Г. В. Владимирова, секретарь ОК профсоюза Д. П. 
Иванов и другие. 

В принятой резолюции собрание актива одобрило 
деятельность месткома за прошедший период. Был 

отмечен ряд недочетов, прежде всего в организацин 
социалистического соревнования, охраны труда и тех
ники безопасности, а также организации общественного 
питания. 

Постановлением предусматривается активизировать 
работу месткома по устранению выявленных недостат
ков. Также месткому поручено обобщить критические 
замечания и предложения, высказанные на собрании 
актива и собраниях профсоюзных организаций, соста
вить план нх реализации, постоянно информировать об
щественность о выполнении этого плана, 

А, АЛЕКСЕЕВ, 
член местного комитета 

, . . ; - - • - - • ч - ^ -
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З С Т Р Ы Й советских студен- молодежных организации различ- школ, рабочая молодежь. Руково- нарных заседаниях были рассмот- бывании в Ленинграде делегации 
тов со студентами социали- ных вузов, семинары, на кото- дители делегации — секретарь рены и обсуждены актуальные Дрезденского технического ут1-

стических стран являются но- рых обсуждаются вопросы со- ГК ССНМ Дрездена Харальд Шу- проблемы идейно-воспитательной, верситета>Гв неГбыли ош̂^̂^̂^̂^ 
т V м п п п ! ™ " ^ ^ ' ' «дружест- вместпой работы, отражаются барт и доктор Клаус Шмидт - учебной и- научной работы в ву- ны высокое качество подготовки 
ва с молодежью братских госу- основные ее направления. первый секретарь окружного кс- зе, вопросы студенческого строи- выступлений активный характер 

Один из таких семинаров про- митета ССНМ Дрезденского тех- тельного' движения, спортивно- дискуссий по обсуждавшимся поп-
ходил в Ленинграде с 18 по 25 нического университета. Нашу де- массовой работы. В ходе семина- росам, высокий уровень организа-
ноя&ря нынешнего года. В нем легацию на семинаре возглавлял ра, во время дискуссий члены де- ции семинара 
участвовали секретари первичных секретарь комитета ВЛКСМ ин- легаций узиали много н&вого по-
коисомольскйх организаций наше- ститута С. Н. Жданов. В семина- лезного из жизни и деятельности 
го института и ССНМ Дрезденско- ре принимали участие представи- молодежи наших стран, 
го технического университета. В тели ряда других вузов Ленингра- Для гостей из ДТУ была подго-
составе делегации из Дрездена да. товлена большая культурная 
представители ДТУ, высших ме- Во время семинара, посвящен- программа. Руководители делега-

дарств, дальнейшем развитии Й 
укреплении взаимоотношений 

'между ними. 
В основе этих встреч — дав-

'няя дружба, общность взглядов, 
желание совершенствовать формы 
сотрудничества. Решению именно 
этой задачи служит ежегодный 
обмен группами актива, в состав 

М. ОЛЛЬ, 
и. 0. зав. отдела внешних 
связей комитета ВЛКСМ 

НА СНИМКЕ: участники семи
нара на легендарном крейсере 
«Аврора»; на заседании семинара 
{фото справа) которых входят представители дицинских и педагогических ного 60-летию ВЛКСМ, на пле- ций надписали протокол «О "пре- ^ФОТО справа/ 

КРАСНОГО КРЕСТА 
Председатель комитета — 

И. П. Пинаева, ст. методист 
отдела научных связей. 

Заместитель председателя по 
оргработе — Л. П. Андреева, 
доцеит кафедры высшей мате
матики № 2. 

Заместитель председателя по 
донорской работе — Е. М. 
Исайченкова, ст. мастер кафед
ры радиотехники. 

Отдел организационно-
массовой работы 

Л. М. Дыновская, ст. мето
дист отдела полготовки науч
ны.х кадров, Е. Д. Маркус, ст. 
инженер ОКБ технической ки
бернетики, А. Кремер, студеит 
340/2 группы, представитель 
профкома, Г. Швецова, сту
дентка 3:̂ 2/2 группы. 

Отдел агитационно-
массовой работы 

Н. В. Балуева, ст. библио
текарь •фундаментальной биб
лиотекн, В. Корнеев, студент 
513-й группы. представитель 
комитета ВЛКСМ, А, Скреб-
цов, студент 55Г)-а группы. 

Отдел 
санитарно-оздоровигельноЙ 

работы и кружков 
А. А. Пархотько, врач леч

объединения ЛПИ, О. Фирсо
ва, студентка 485-й группы, 
О. Н. Григорьева, ст. техник 
электромеханического факуль
тета. Т. Я. Батулина, комен
дант стулгородка. 

Общественные 
санпостов и сандружин 

Н. Я. Ефремова, ст. инже
нер электромеханического фа
культета, И. Левшовл, студент
ка 242/3 группы, В. Хорев, 
студент 561/2 группы. 

Отдел подготовки 
санпостов н саддружнн 

П. И. Вербин, прсполпиатсль, 
Н. Глинская, студ. 371-й гр. 

УРОВЕНЬ РАБОТЫ ВОЗРОС 
с марта по октябрь нынешне

го года Б общественных о.ргани-
зациях нашего института прошли 
отчетно-выборные конференции. 
Важной особенностью состоявшей
ся огчетно-выборной кампании 
было то. что она проходила в об
становке политического и труло
вого подъема всего коллектива 
института, выиванногл исто-риче-
гкпчи решениями XXV съезда 
КПСС, широким размахом сопиа-
листического оорев1говаиия в 
•треть первой годрртины повой 
Копститупип ГССР, бО-.тетия 1е-
пп"ского комсомола. 

Все ати события наложили яр
кий отпечаток на характер отчет
ных докладов, на выступлгчгия 
делегатяв в прениях, партийных 
реигеипй, ня всю я'птпгЛппу. в 
гготорой п]1п\-ти-ти отчетно-выбор
ные (•01?Фереи1Г1ти, 

Отчетные доклады на коп(!1е-

ренциях давали достаточно точ
ную картину деятельности комсо
мольских и профсоюзных органи
заций, содержали анализ проблем, 
отмечали недостатки. Большинст
во выступлений носило Критиче
ский характС'р, помогало всесто
ронне оценить работу комсомоль
ских и профсоюзных бюро. Хоро
шо были подготовлены и органи
зованно проп1ли комсомольские 
конференции на иженерпо-эконо-
мическом факультете, профсо.чиые 
оту.тгенчегкие на ГТФ, ЭиМФ, 
ММФ. ФМехФ, профсоюзные кон-
Фере1Щ1Ш сотрудников на ГТФ, 
ЗлМФ. ИЭФ. 

В то же время отмечались и 
недостатки. Результатом органи-
запиопных упущении явились: 
низкий процент явки на комсо-
ппмольскпе копферрнпии ЭлМФ — 
70 процентов, ФМехФ — 67 
процентов и на профсоюзные кон

ференции сотрудников ММФ — 
80,8 процентов, РФФ — 80 про
центов. Недостаточна качествен
ная успеваемость членов комитета 
ВЛКСМ ЭиМФ и ФЛУ — 52 про
цента, профсоюзного бюро 
РФФ — 58 процептов. Слабо под
готовлена и проведена отчетно-
выборная конференция комсомоль
ской организации ЭнМФ, В неко
торых профсоюзных органи;!апилх 
сотрудников сменяемость профбю
ро недопустимо велика. 

Эти и другие Факты сппдстсль-
ствуют о точ, что на факульте
тах все егпе не налажена систе
матическая работа с резервом. 

Подводя итог отчетно-выборной 
кампании в обигествепных орга-
ни.чациях института, можно ска
зать, что комитет ВЛКСМ, проф
ком, местком, комсомольские и 
профсоюзные пргапизапии на Фа
культетах под руководгтвом парт

кома проделали действительно 
большую работу. Значите.ль}10 воз
рос урове1гь идейно-политической 
и оргаиизапиоипой рабпты наших 
оби;ествепных организаций, они 
готовы и умеют решать те зада
чи, которые ставит перед НИУИ 
партийньп'г комитет и ректо.рат. 

Общественные организации, 
выполняя принятые, в ходе от-
четпо-выборной кампании реше
ния, дол:кны усилить воспита
тельную работу со студенческой 
молодежью, обратить особое вни
мапие па глубокое и:1учение и 
пропаганду решении ХХУ съез
да КПСС, повой Конституции 
СССР, выступлений и трудов тов. 
Л. И. Ппежиева. книг «Ма.тая 
Земля», «Возрождение» п «Цели-
па». 

А. ВЕЩУКОВ, 
Ю. ВИЛУНАС, 

доценты, чпены парткома 
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Ий йовЕсшЕ т-отвй зтовья 

4 денабря 1978 г., 2-я стр. 

В середине ноября состоялась 
отчетно-выборная конференция 
первичной организации Общества 
Красного Креста ииститута. 

— Работа организации прохо
дила под знаком яыполнепи;] ре
шений XXV съезда КПСС, по-
ставновлепий партии и прави
тельства под нспосредствеппым 
руководством и контролем пар
тийной организации ииститута,— 
сказала в своем отчетном докла
де председатель комитета Крас
ного Креста доцент Л. П. Анд
реева. 

Выполняя рен1еи1гя гоподстсого 
и районного комитетов Общестпа 
Красного Креста, политехники 
уделяли большое внимание акти
визации работы перпичны.х орга
низаций факультетов и подразде
лений, налаживая с ними тес-
ныр контакты. 

}1а сегодняшний ДРПЬ общество 
Красного Креста института на
считывает 11100 членпп, иэ ннх 
9600 студептов и 1500 сотруд

ников. За три года 2390 студен
тов и сотрудииков дали безвоз
мездно свою кровь. 

Лучшей первичной низовой ор
ганизацией института признана 
организация на физико-механиче
ском факультете, где работу сту
дентоп возглавлял коммунист, сту
дент 554а группы ВладимирЗяб-
рпкоп. Ему активно помогают 
П. Смнрнопа (054 группа), 
А. Скробцов (555а гр.). Также 
большую работу на факультетах 
и курсах проводят студенты 
Г, Швг>иова (23?/2 гр.), Е. Куз
нецова (335/1 гр.), М. Пучкова 
(541 гр.), И.Лрпшова(242/Згр.), 
В, Хорев (501/2 гр.), Н. Глин
ская (371 гр.). и др. 

В числе луч!Пг1х организаций 
сотрудников признаны организа
ции .электромеханического Фа
культета (председатель П, Ци-
морская), механико-ма шинострои
тельного факультета (II, Утехи-
иа). физико - механического 
(В. Сатарова), ФАУ (П. Ефремо

ва), радиофизического (0. Фро
лова). 

Огромную работу проводит член 
комитета, председатель Донорско
го совета Е, М, Исайченкова, За 
активную пропаганду безвозмезд
ного донорства, организацию и 
проподеппе дней донора, за мно
гократную дачу кропи она пред
ставлена к награждению знаком 
«Почетный донор СССР». 

Выступившие на конференции 
выразили надежду, что общест
венные организации института, 
кафедр и факультетов будут вни
мательнее птиоситьс-я к нуждам 
и чаяниям Красного Креста, ока
зывать всемерную иомощ,ь, по
мня, что эта, огромная рабога по 
воспитаиию молодежи в духе ин
тернационализма, гражданстпен-
иостп и гуманности вносит вклад 
в дело укреп;геп1}я оборонного мо
гущества нашей Родины. 

И. ПИНАЕВА, 
старший методист 

НиЛ*и*^ 
СшШ 

«Проказиус—фри» 
Фельетон «Прикаэиус Шри», 

напечатанный в номере «Поли* 
технина» от 2 3 сентября 1 9 7 7 
года, бып обсужден на заседании 
бюро комитета ВЛНСМ института 
в присутствии секретарей бюро 
ВЛКСМ фанультетов. Факульте
там было предложено разобрать-
ся с приведенными в фельетоне 
фантами и принять ноннротные 
меры, исключашшие подобные яв
ления. По сообщениям бирО 
ВЛКСМ факультетов, поведение 
студентов, упомянутых в фельв" 
токе, было рассмотрено на ком-
сомольских собраниях групп и 
на них наложены комсомольские 
взыскания. 

С. ЖДАНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 



конт 
в 1978 году исполнилось 60 лет зумно хозяйствовать, 

со дня подписания Владимиром 
Ильичом Лениным декрета Сов
наркома об образовании цент-
})альной и местных контрольных 
коллегий, выборных контрольных 
комиссий в учреждениях н на 
предприятиях. 

Конкретным проведением в 
жизнь Ленинской политики о кон-

Это люди, на электромеханическом факульте- фективность работы студептов по 
деятельностью которых постоянно те — эффективность раСоты сту-
йнтересуется и руководит партий- дентов по хоздоговорам и учет их 
ный комитет, труда. 

Как же сказывается его руко- Результаты проверок доводились 
водство на силе, авторитете и до сведения партбюро и админ»-
действенности народного контро- страинн, по рекомендациям групп 
ля? выпускались распоряжения и ука-

В нюне состоялось заседание зания администрации, приннма-
парткома, заслушавшее вопрос «О лись меры по устранению имею-

троле послужило решение об об- работе групп народного контроля щихся недостатков. Улучшилось 
разовании органов народного подразделений института по вы- взаимодействие групп НК с дру-

совместнтельству, группами НК 
факультетов не было взято пои, 
к(.нтроль расходование средств ;10 
хоздоговорам, в том числе на ко
мандирование сотрудников в дру-
1ие го|)ода. 

Слабо руководят группы народ
ного контроля работой постов 
НК. не отработали до конца сис
тему контроля за исполнением ре
комендаций по результатам прове-. 

контроля, принятое на декабрь- полнению постановле[!ИЯ ЦК гимн общественными организация- рок. Работе народных контроле-
ском (1965 г.) Пленуме ЦК 
КПСС. Разъяснял важность этой 
меры, Генеральный секретарь 
Центрального комитета кашей 
партии, товарищ Леонид Ильич 
Брежнев подчеркнул: «Советское 
государство кровно заинтересо
вано в общественном контроле. 

КПСС «О партийном руководстве ми. 
органами народного контроля в Наряду с этим, партийный ко-
Латвийской ССР». В решении его митет обратил внимание на то, 
отмечалось, что после постановле- что не все бюро групп народного 
ния ЦК партийные бюро заметно контроля стали у нас в полной 
улучшили руководство группами мере организующими и исполнл-
наподкого контроля в кнституге, тельными органами. На некоторых 

Группы организационно окреп- факультетах (гидротехническом. 
Чем больше людей будет привле- ли, численно выросли, усовершен- физико-механическом) редко про
чено к участию в контроле, тем, 
следовательно, больше трудящих
ся будет привлечено к управле
нию государством, тем лучше бу
дет работать наша государствен
ная система)». 

ствована их структура. Внимание 
народных контролеров сосредота
чивалось на проверке наиболее 
важных а актуальных вопросов 
— организации и совершенствова
нии учебно-методической работы. 

В Политехническом институте эффективностн научных исследо-
действугот 13 групп и 29 постов ваний, использовании основных 
народного контроля, объединяю- фондов, трудовых и материаль-
щих 381 члена НК. Среди народ- ных ресурсов. 
мых контролеров — коммунисты, Так, на гидротехническом и ин-

водятся общие собрания групп. 
Недостаточно оказывается по
мошь администрации в эффектив
ном использовании трудовых и 
материальных ресурсов. 

Дорогостоящее оборудование и, 
в первую очередь, вычислительная 
техника на ряде факультетов мед
ленно вводится в строй действую
щих. Институтской группой НК 
вскрыты серьезные нарушения 

ров недостает гласности, тесною 
контакта с деятельностью «Ком
сомольского прожектора». 

Партийный комитет обязал 
партбюро и бюро групп НК уст
ранить отмеченные недостатки, 
призвал народных контролеров к 
активной борьбе за повышение 
эффективностн производства, ка
чества работы, экономию и бе
режливость, повышение организо-
иакности и дисциплины в свете 
р(.шенин декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС, Письма ЦК 
КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 

Сегодняшний день института 
показывает, что постановление 
парткома успешно реализуется 

ВСЕ ЛИ ХОРОШО 

ОБЩЕЖИТИЯХ? 

комсомольцы и беспартийные, жеиерно-экономическом факульте- трудовой дисциплины на ряде ка- органами народного контроля а 
преподаватели, служащие, рабо- тах проверялось рациональное ис- федр фнзнко-металлургического и ц^ сила, авторитет и действ'ен-

„..„,, ,. - шить — крепнут. чие и студенты. Это люди, кото- пользование производственных инженерно-экономического фа-
рые помогают нашему институту площадей, на физико-механиче- культетов. Группы народного кон-
готовить хорошие кадры стране, ском факультете — работа НИИ троля механико-машиностроитель-
осуществлять научные разработки по эффективности НИР и исполь- ного и гидротехнического факуль-
для промышленности, расти и рй- зоваиию научного оборудования, тетов мало контролировали эф-

Б. КВАРТАЛЬНОВ. 
председатель группы НК инсти
тута 

НАЙДЕМ 

МАШИНАМ 

НАСТОЯЩИХ 

ХОЗЯЕВ! 
Как известно, наш институт 

об.чадает мощной базой сонремен-
ной вычислительной техники. В 
Гюльппшстве случаев, как пока
зыпают проверки группы народ
ного контроля, новые дорогостоя-
т и е ЭВМ довольно быстро уста
навливаются па кафедрах, свое
временно производится их налад
ка. Однако, некоторым машинам 
явно }(с везет на хозяев. 

Так, например, кафедра «Вод
ные путп и порты», прио(1ретя в 
апреле этого года _ «Злектрони-
ку-200» за 175 тысяч рублей, 
длительное время не имела пла
на мероприятий г\() вводу ео в 
эксплуатацию. ЗВМ «Панрц К» 
па кафедре экспериментальной 
ядерной физики за два года про
работала практически 8 мегяцов. 
Л лПгТпри С» на кафедре пласти
ческой обработки металлов без 
ТО.ДКУ простояла целый год. 

Среднесуточное время нсполь-
зоваипя дШ ('АГпр-Ь> на кафпт-
ре радиот(>хнпки составляет 3,4 
часа, с<Мпр-2» на кафедре нн-
форчационнп-измгритрльпой те\'-
ники — 2,8 часа. Вот ужр пол-
го.да не может начать работать с 
тремя мапгипами «11аири-2» вы
числительная лаборатория меха-
нпко-манппюстроптельного фа
культета. Отдел капитального ПР-
мопта до си\ пор тянет с подго
товкой помещепия для этой тех
ники. 

Ло-ппдимому псобходичо пере
распределить ЗЛРКТРОПНО-ВЫЧИР-
лительпые машипы внутри ин
ститута, отдать их в такие ру
ки, чтобы эффг-ктивность ис
пользования НОВОЙ техники в 
учебном процессе и НИР повы
силась. . 

А, ТИМОФЕЕВ, 
Е. ЕЛЕЦКИЙ, 

народные контроперы 

КАК ПЛАНИРУЕТСЯ УЧЕБНАЯ НАГРУЗКА 
в текущем учебном году ип- телей (кафедры общей электро- в общей продолжительности ра-

ститут перешел на планирование техники, гидравлики, машин и бочего времени преподавателей 
учебной нагрузки по новым пор- технологии обработки металлов по индивидуальным планам. На 
мам времени в соответствии с давлением). кафедре гидравлики оно колеб-
приказом Минвуза СССР от 1 ав- На кафедре металлургии стали лется от 1550 до 1555 часов, 
густа 1977 года и инструктив- планы были оформлены на осно- оснований и фундаментов — от 
ным письмом Л'г 2Э, Одновремен- йанни старых «Норм времени»,а 1535 до 1556 часов, а у про-
но введена новая форма инди- на кафедре физического восикта- фессора Кайданова составляет 
видуального плана работы пре- ния организационно-методическая 1659 часов. В индивидуальных 
подавателей на 5-летний срок. работа планировалась как учеб- планах встречаются записи ра-

Группой народного контроля но-методичсекая, что противере- бот, не сортветствующие нормам 
института совместно с ГНК фа- чит ннстиуктивному письму Мин- времени, зачастую т указывает-
культетов в октябре была прове- вуза СССР. 
депа проверка составления инди
видуальных планов преподава
телей. Ео время нее выяснилось, 
что значительное количество пла
нов оформлено не полностью. По 
отдельным вилам нагрузки отсут
ствуют итоговые даиные (кафед
ры «Литейной производство», 

Кафедры станкостроения и тех
нологии машиностроения плани
руют чтение лекций ассистента
ми без разрешения ректората. В 
связи с этим группа народного 
контроля рекомендовала учебно
му отделу института наладить 
учет и контро.ль за плапирова-

«Металлургия чугуна», «Начер- ниоч лекционной кагрузки ас-
тат^'льпая гсометпия»). в ряде сиетентам. 
случаев пет подписей преподава- Все еще существует разнобой 

ся объем работы н разделах 2 и 
3 и форма отчетности. 

Думается, причина такого по
ложения в отсутствии надлежа
щего контроля за этой работой 
со стороны деканатов, которым 
следует аккуратнее выполнять 
приказ по институту ."М; 272 от 
18 октября 1977 гола. 

В. ЗАЙЦЕВ, 
руиоводитепь утйно-метсди-
чнского сентора ГНК ЛПИ 

««1КЮвК«ЖССКККееК6ССйК«К1НК»«»»Х»№>КС1^^ 

в БЮРО ГРУППЫ 

НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ЛПИ 
РУКОВОДИТЬ 

3 ноября на заседании бмро 
групп народного нонтралв ин
ститута """ссмотоен врппос о 
работе ГИК механико-маитно-
строитепьного фанультета. С от
четом выст""!'п ппрп'-.едатель 
зтой группы В. Г. Крупин, 

Какова же была повестна дня 
заседания, какие вопросы были 
наиболее актуальными, важными. 
Насколько действенна оабота на
родных контролеров на факульте
те. 

Народными контролерами фа-
ИУЛЬТЙТа РПРЯППЯ""^ '- п М П П П " о " " 1 

постановлений партийных и об
щественных органон приказов 
ппнтопа института. Боались под 
"онтроль учебнй-методическая оа-

Р5ИД0В, отсутствует плановый 
контроль за выполнением реко
мендаций группы. 

Все еще слаба связь с научно-
исследовательским и администра
тивно-хозяйственным сентопами 
гр^тп народного контроля ЛПИ, 
«Нонсомольским прожектором» 
факультета. Работе группы не 
ппидается необходимая гласность. 
Все это свидетельствует о недо
статочной эффективности дея
тельности групп иародного конт-

ков подразделений, «Комсомоль
ский прожектор». 

Рекомендовано ввести в прак
тику совместные проверки с 
представителями профсоюзных 
организаций и администрации, 
систематически осуществлять 
контроль за выполнением реко
мендаций по результатам прове
рок. 

На заседании бюро был наме
чен также ряд мероприятий, на
правленных нэ улучшение орга-

роля, слабой активности их уча- низационной деятельности орга-
стников. нов народного контроля в инсти

туте. 

Руководство работой ГНК, осу
ществляемое партийной организа
цией, постоянный контакт с об
щественными организациями ха-

В поинятом постановлении бга-
бота, научно-исспгзпватепьская ро ГНК института обязало б ро 
ивятельность. трудовая дисцип- группы народного контроля меха-
лина, рпспределение штатов и нино-машиностроительного фа-
ар '̂гие важные вопросы. культртэ устранить зти недостат-

Нзря"" с зтим отмечалось, что ни. Бюро групп наподного конт- рактеризует стиль работы народ-) 
бюро ГНК факультрта недоста- роля всех факультетов инетиту- ного контроля. Это позволяет 
•'ОЧНО руководит работой гпуппы. та предложено улучшитц плани- определить как наиболее важные 
Имемтгя недостатки в плзниповя- рование паботы групп НК, повы- и конкретные вопросы, требу- ^ | ^ 
ним озботьь нарочным контпопе- сить требовательность к испол- ющие решения, так и проводить ^ ^ К 
нам не па№тв постоянные п^пу- нительсиой дисциплине, шире их более глубоко, оперативнее I • ' 
чения. на бюоо группы не обсу- привлекать иа общегтвенных на- принимать решения по выявлен- ^ ^ Д 
ждаются результаты проверок и чалах к участию в НК сотрудни- ным недостаткам. 

Как жийут, как питаются сту
денты, какова здесь деятельность 
производственно - хозяйственных 
отделов института — всем этим 
"постоянно интересуется группа 
нашего народного контроля. Что 
же выявила она во время мно
гочисленных проверок и рейдов? 

В этом году мы принимали в 
институт новое пополнение ету
дентов. Но далеко не все, что 
планировали по организации при
ема производственно-хозяйствен
ные отделы, осуществилось. Не 
был, например, произведен кос
метический ремонт Главного зда
ния, собирались модернизировать 
холл — не модернизировали, не 
оказалось установленным и за
планированное оборудование. 

Казалось бы, с успехом про
шел летний текущий ремонт об
щежитий, которым занимался сту
денческий строительный отряд. 
Своевременно составленная до
кументация и обучение студен
тов позволили выполнить работы 
довольно быстро и с высоким ка
чеством. Но везде ли? Нет, не 
везде. Металлурги (корпус 6-м) 
и экономисты (корпус 5-6) п.тохо 
организовали работы и пров.ели 
кх на низком уровне. 

В августе на территории студ
городка был сдан в эксплуата
цию культурно-спортивный ком
плекс. Однако территория комп
лекса до сих пор находится в 
неприглядной виде. Строитель
ный мусор никто не собирается 
убирать, и по словам директора 
студгородка В. П. Васильева, ои 
пролежит на территории до мая. 
Вероятно, комитету комсомола п 
профкому института следует 
взять птефство над комплексом н 
прилегающей к неиу террито
рией. 

В студенческих общежитиях не 
полностью приобретен мягкий п 
жесткий инвентарь, а также про
тивопожарное оборудование. Ду
мается, отдел снабжения обязан 
позаботиться о качестве постав
ляемого в студгородок инвентаря, 
понолпить оборудование и инвен
тарь, как того требуют сущест
вующие нормы. 

И р.щр, один вопрос. Об органи
зации постирочных и сушильных 
комнат, которая также не отве
чает типовым нормам обеспече
ния общежитий. Группа народпо
го контро.тя считает, что сушиль
ные комнаты, которые имеются 
сейчас только в 6, 9 п П кор
пусах, лолжны быть оборудова
ны во всех остальных и вносит 
предллж^ппе заменить- малые бы
товые стиральные машины на 
етаиппнарные, более удобпые 
для общественного ппльзлпаяия. 

0. ЦЫБИН, 
член бюро ГНК. руководитель 
жилищно-бытового сектора 

ОЛИТЕХНИК 
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в полдень 9 августа нынешне
го года ка восточную вершину 
Эльбруса, освещенную яркими 
лучами кавказского солнца, под
нялись девять альпинистов. Они 
доставили на пятикилометровую 
высоту необычный груз — дель
тапланы. А через три часа пятеро 

нз этих людей совершили первый 
8 мире групповой полет на дель
тапланах с высочайшей горы Ев
ропы. О том, нак был подготов
лен этот спортивный успех, рас
сказывает участник полета 
научный сотрудник институ
та Олег Копанович Бадыров, 

I / АК-ТО весной на собра
нии ленинградских дель

тапланеристов в Доме культу
ры авиаработников выступил 
мастер спорта по альпинизму 
В. А, Овсянников с предложе
нием организовать в Приэль-
брусье школу горных полетов. 
Тогда же им была высказана 
мысль провести при благопри
ятных условиях групповой по
лет с Эльбруса. 

Предложение было встрече
но с энтузиазмом. Многим за
хотелось испытать себя, хотя 
всем было ясно, что предлага
емый полет будет куда более 
трудным, чем полеты с хол
мов К'̂ рельского перешейка. 
Но кроме желания сразу обоз
начились и проблемы: как вы
брать время, .где найти снаря
жение, дельтапланы. Во мно
гом мы надеялись на помощь 

ния нормы на значок «Альпи
нист СССР» и окончательной 
акклиматизации в высокого
рье. 

После трехдневной подготов
ки наша группа вышла в по
ход. Политехнический в ней 
представляли выпускник ЛПИ 
А. Флотский, студентка 692-й 
группы Н. Крашенинникова и 
автор этих строк. Мы должны 
были пройти перевалы Ченера-
зау, Басса, Догуэ-Орун и под
няться на одну из вершин. На 
маршруте приобретали опыт, 
анализировали воздушное про
странство, оценивали тактиче
ские возможности дельтапла
на в зтих условиях. 

После возвращения несколь
ко дней ушло на тренировоч
ные полеты с высот 120 — 
150 метров. Надо было при
выкнуть к высоте, научиться 

нак предполагалось. Сразу пое
ло старта я отклонился от на
меченного курса, полетел над 
восточным кратером Эльбруса. 
Пожалуй, больше, чем нужно, 
загляделся на мрачные обрывы 
и провалы. 

ти». 
Постепенно собрались все 

участники полета. Дальше всех 
улетел наш руководитель В, А. 
Овсянников, который призем
лился на поле высокогорного 
катна гостиницы «Иткол», 

ХРОНИКА ОДНОГО СОБЫТИЯ 
многочисленных альплагерей 
Приэльбрусья. 

И вот, нанонец, мы в Мине
ральных Водах, Сели на рей
совый автобус и дальше в 
путь до Терскола. Дорога по 
Бансанскому ущелью имела 
для нас особое, можно сказать 
психологическое значение. Не
которые из участников пред
стоящего полета в горах были 
впервые, поэтому глаза наждо
го тревожно ощупывали скло
ны и окрестности: как здесь 
летать, как приземляться? 

Ы З ТЕРСКОЛА на попут
ной машине добрались 

до начала Баксанского уще
лья, где на поляне Азау раз
били палаточный лагерь. С 
этого момента, собственно, и 
началось существование шко
лы горных полетов. 

Два дня обучались азам аль
пинистской техники. Ходили по 
травянистым и скальным скло
нам, по осыпям. Совершали 
тренировочные полеты с при
легающих горных склонов. 

. Забот было много. Нас ждал 
перевальный поход по Главно
му Кавказскому хребту. Он 
был необходим для выполне-

точно оценивать воздушную 
ситуацию. Не забыть этих пер
вых полетов, когда к тебе, ле
тящему над суровыми склона
ми, приближается твой това
рищ, машет рукой и кричит 
слова приветствия. Один раз 
на мой дельтаплан спикировал 
большой горный орел. 

Затем начался подъем на 
Эльбрус, Сначала сами, потом 
дельтапланы, снаряжение. И 
вот мы на вершине. Дельта
планы готовы к старту. 

Первым со словами: «Поп
робую стартовать без лыж» 
улетел в необъятный простор 
В. А. Овсянников, Затем по
следовали и другие. Полет 
длился от 15 минут до полу
часа. 

14 И С ЧЕМ не сравнить по
лет на дельтаплане. С 

каждым моментом крепнет 
ощущение нереальности про
исходящего. Внимательно сле
дишь за своей скользящей по 
силону гор тенью. Наш полет 
проходил отлично, надо быпо 
все время ориентироваться, 
готовить себя к посадне. А 
вот как раз с ориентированием 
у меня сложилось все не тан, 

На ориентирование после 
старта, отыскивание первого 
ориентира — «Приюта один
надцати» у меня ушло не
сколько больше времени, чем 
надо. Описав гигантскую дугу 
над одним из ледников Эль
бруса, мой дельтаплан призем
лился у «Приюта одиннадца-

совершив тем самым самый 
дальний полет в стране. 

Спускались к нашему лаге
рю. По дороге слышали вос
торженные отзывы многочис
ленных зрителей. Один из них 
сказал: «Самый удивительный 
момент был, когда пять белых 
точек повисли над вершиной 

Эльбруса!» 
Так закончился первый 

групповой полет на дельтапла
нах. Расставаться было груст
но и радостно одновременно. 
Грустно от того, что все уже 
прошло. Радостно, что все зто 
было на самом деле. 

От редакции. 
Помещая материал «На 

крыльях с Эльбруса», мы хо
тели обратить внимание на 
одну из возможностей физиче
ского воспитания студентов. 
Секция дельтапланеристов на
шего института пока очень 
малочисленна: кет дельтапла
нов, не хватает материалов 
для их изготовления. Необхо
дима помощь спортивных и 
общественных организаций. 
Если бы А. Флотский имел 
дельтаплан, он был бы не 
вторым запасным участником, 
а шестым пилотом. 

БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ, ПЕШЕХОДЫ! 
По сообщениям ГАИ 

в ? ' . ^ •:'Щ?!Й^Й>ВД^^Р5;»?;Кх1' т-^^^Ш!!^^^^ШШ1^ШШ^^^^^^^Щ 

в автомашину «Москвич», в ре
зультате получив травму лнца. 

4 октября'в 8.35 на углу Гра
жданского проспекта и проспекта 
Науки была сбита машиной зам. 
директора студепческого городка 
Н, В, Новосельцева. Вот к чему 
привел переход улицы перед 

.близко- идущим транспортом. 

Как видно из статистики до
рожных П1)0исшествий, большин
ство попавших в беду людей по
лучают травмы по собственной 
вине, пз-за несоблюдения элемен
тарных правил поведения пеше
ходов на улице. А правила эти 
довольно просты: нельзя перехо
дить улицу вне зоны перехода, 

ПРОШЛО - И месяцев 1978 
года, и пора взглянуть на 

то, как мы ведем себя на улицах 
Ленинграда, По сравнению с про-
шльвз 1977 годом наши сотруд
ники и студенты стали гораздо 
внимательнее относиться к обя
занностям пешехода. Если в 
прошлом году за этот период бы
ли 3 жертвы от транспорта, то 
в этом году только 2. 

Дорожное происшествие случи^ 

лось 15 июня в 16,30 на Граж

данском проспекте у дома Хз 83 

со студентом третьего курса меха-
нико-мапп1ностронтельного фа
культета А. Криволаповым. Он, 
катаясь на велосипеде, врезался 

появляться внезапно перед транс
портом, переходить улицу по 
красному сигналу светофора. 

Мпе могут возразить, что эти 
правила знают все. Да, знают 
все, но выполняют единицы и 
потому зачастую получают пу
тевку на больничную копку. 

Скажите еще раз себе, своим 
друзьям и родственникам, что на 
дорогах и ' улицах особенно та
кого насыщенного транспортом 
города, как Ленинград, следует 
быть исключительно вниматель--
ным. 

И. КУКАНОВ, 
ответственный за пропаганду 
правил дорожного движения 

СПОРТИВНАЯ 

ПАНОРАМА 

0 В Харькове состоялась оче
редная «Политехинада», в кото
рой приняли участие спортсмены 
политехнических вузов страны. 
Сборная нашего института заняла 
в Харькове четвертое место. Сле
дующая «Политехниада» должна 
состояться в Ленинграде в 1979 
году. 

ф В командном зачете Чемпио
ната по фехтованию рапиристы 
нашего института заняли шестое 
место. 

ф Без поражений пока высту
пают мужская и женская сборная 
Политехнического по ручному мя
чу. В состоявшихся четырех 
встречах с командами ЛЭТИ, 
ВТУЗа и Лесотех!И1ческой акаде-

ОЧКИ, голы, 
СЕКУНЩ... 

мии наши спортсмены нанесли со
крушительное поражение своим 
сопе1)т1кам. Особенно удачной 
была игра Людмилы Соловьевой, 
которая вошла в сборную вузов 
города. 

О 26 ноября начался чемпионат 
вузов Ленинграда по волейболу. 
Все три женские сборные проиг
рали своим соперницам нз ЛЭТИ. 
Две мужские команды волейболи-
СТ01. нз ЛПИ одержали победу. 
Третья мужская команда политех
ников не сумела даже «размо
чить» счет — 3 :0 . 

С. КАРПАСОВ, 
В. ЕФИМОВ. 

наши спортивные обозревателя 
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